



LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



RICARDO ANAYA: ARANCELES QUE IMPONE TRUMP, ¡GOLPE BRUTAL! A LA ECONOMÍA DE MÉXICO; RICARDO MONREAL: FACTOR TRUMP, NOS AFECTA, VIENEN ETAPAS COMPLICADAS

En entrevista, el coordinador parlamentario del PAN en Cámara de Senadores, ilustra al país, a millones de mexicanos, asunto de aranceles, vacío que dejan en el gobierno mexicano, peor aún, correligionarios de la Presidente Claudia Sheinbaum Pardo, en el Congreso de la Unión. Cuidadosos en el asunto, callan.

En asuntos como el Fobaproa, rescate carretero, fraude electoral de Manuel Bartlett Díaz al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas en el 88, de inmediato, opositores de entonces, subían a tribunas legislativas o foros populares en plazas públicas, a lapidar al salinismo, zedillismo.

Desde el finado Porfirio Muñoz Ledo, Pablo Gómez Álvarez, Dolores Padierna Luna, hoy, primera vicepresidenta en Cámara de Diputados, con discurso fuerte -sin leperadas ni insultos como hoy, suben a la tribuna de su nuevo partido-, virulentos contra el poder en turno, cuando criticaban el rescate bancario, a los contratistas carreteros; o salinistas que fraguaron fraude electoral en aquel año.



Hoy, en la oposición, Ricardo Anaya Cortés, con lenguaje común, puntualiza el asunto de aranceles entre México y Estados Unidos, y vuelve a advertir que el fantasma que recorre el país, por esa política coercitiva que aplica Donald Trump a México, es el de la recesión y crisis económica.

-“¡Por supuesto! que nosotros rechazamos esta imposición unilateral de aranceles que ha anunciado el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Hay que decirlo con claridad, esto va a afectar de manera brutal a la economía mexicana. Es muy probable que la economía mexicana entre en una recesión, lo cual, va a afectar el empleo, el ingreso de las familias mexicanas”, advierte el senador.

-“También es importante recordar que la economía mexicana ya venía en picada. Si ustedes revisan un indicador que publica el Inegi, que es la inversión fija bruta, llevábamos ya cuatro meses consecutivos de caída en la inversión. Es decir, la reforma judicial y errores que ha cometido la 4T, ya habían tocado a la economía”, agrega, con alusión al régimen pasado.

-“Nuestra crítica, es que, como lo habíamos dicho, fracasó la estrategia del gobierno de México y no había nada que celebrar”, expresa, tajante. Y fustiga concentración de Morena en el Zócalo CDMX, domingo 9 de marzo pasado:

-“En qué cabeza cabe que el gobierno mexicano organizó un festejo en el Zócalo, supuestamente porque ya habían logrado detener los aranceles de Estados Unidos, cuando, hoy (ayer), se confirma el 25% de aranceles a todas las exportaciones de automóviles y de autopartes”.

Grave, esa imposición unilateral, reitera, porque solo ese sector de la economía, automóviles y autopartes, representa más del 30% de nuestras exportaciones. Hablamos, ilustra el panista, de entre empleos directos e indirectos, 4.5 millones que, hoy, están en riesgo.



-“Entonces, ¿qué demonios estaba festejando la 4T en el Zócalo, al tiempo que esto se estaba todavía valorando y definiendo?”, fustiga. Como critican, proponen, observa y señala medidas que aportan al país, para salvar industria automotriz, “porque si colapsa la industria automotriz, millones de familias se van a quedar sin su ingreso”; las propuestas, anunció su homólogo de partido, en San Lázaro.

-“Es un paquete de incentivos que incluyen Impuestos Sobre la Renta, Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios, impuesto sobre automóviles nuevos y un seguro de desempleo, para que haya una red de seguridad para estas familias de los trabajadores y las trabajadoras que podrían perder su empleo”, explica.

Presagia efectos de aranceles a la industria automotriz de México:

-“Pero esto, prácticamente garantiza que la economía mexicana va a entrar en una recesión. Vienen tiempos muy complicados, nosotros seguiremos cuestionando y criticando cuando veamos que el gobierno se equivoca, pero también como hoy, presentando propuestas concretas para salvar a la economía en esta circunstancia tan difícil”.

Es un hecho, aclara, que, primeros minutos de hoy, entran en vigor aranceles a toda la industria automotriz, lo cual, es devastador para la economía nacional y observa al régimen de Sheinbaum:

-“Es importante que el gobierno deje de engañar al pueblo de México, espero que ahora sí, no se les vaya a ocurrir hacer otro festejo, porque no hay absolutamente nada que celebrar y que nos preparemos para tiempos muy complicados”, añade.



Virulento, Anaya Cortés, afirma que la estrategia del régimen, “está rebasada y la estrategia del gobierno, fracasó. Es gravísimo lo que hoy (ayer, en la Casa Blanca), se está anunciando, no funcionó la táctica del gobierno, a ver si ahora sí el gobierno verdaderamente llama a la unidad nacional, dejan de trabajar de manera facciosa y unimos todas y todos, esfuerzos para salvar a la economía de México”.

A nuestro país, afirma, le llueve sobre mojado, porque ya había un terreno muy pantanoso. Es decir, la reforma judicial ya había hecho daño a la economía mexicana. “Si tuvieran un mínimo de sensatez, darían marcha atrás a ese sinsentido”, critica.

También ante medios, en la colegisladora, **Ricardo Monreal Ávila, criticó a Trump:**



–“Hoy (ayer), tenemos la nota final de la decisión unilateral que asuma el presidente Donald Trump; el mundo se está alineando en contra de él. Nosotros, no creemos que sean las tareas que deba él, llevar a cabo ni aislarse del mundo en un proteccionismo que está superado y que no debería estar instalado en Estados Unidos”.

Empero, cuando comentó cómo perfila el gobierno el paquete económico 2026, documento que le dicen “precriterios”, que envió la SHCP y el presidente en mesa directiva, Cámara de Diputados, **Sergio Carlos Gutiérrez Luna**, turnó a la comisión del ramo y a la de Presupuesto y Cuenta Pública, el político de Zacatecas, fue claro:

-“A mí, me parece que el secretario de Hacienda y el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, están siendo muy moderados, no están lanzando las campanas al vuelo ni están engañando al pueblo de México”.

Empero, el coordinador de Morena en San Lázaro, admite;

-“Vienen etapas complicadas porque este fenómeno o factor Trump, que no estaba contemplado, nos está afectando. Ya lo dije ayer, hay que tomar en cuenta con toda seriedad los efectos y consecuencias de una imposición unilateral de la política arancelaria de Trump, que es equivocada, errática y que viola el T-Mec”.

Profesional de la política de este país, bagaje, leal, institucional, oficio y visión de Estado, envía colaboración para este modesto espacio, en el asunto de aranceles que, ayer, anunció Donald Trump:

Anunció un arancel generalizado, con base de 10% a una multiplicidad de naciones. A Eso, llamó “aranceles recíprocos”; no incluyó a Canadá ni a México en el arancel generalizado. No obstante, tarifa del 10% la incrementó para algunos países, en particular, a quienes impuso arancel fuerte: Vietnam, 46%; China, 34% y Taiwán, 32%.

Sin embargo, aunque dejó fuera de ese arancel generalizado (arancel recíproco), a Canadá y México, sí confirmó que, para estos países, aplicará un arancel de 25% para todos los productos que éstos exporten a EU y que sean productos que no formen parte del T-Mec, el Tratado trilateral entre las tres naciones.



Expertos en comercio internacional, en el caso de nuestro país, señalan que esos productos que exportamos a EU, representan aproximadamente el 52% de nuestras exportaciones.

Trump, confirmó arancel de 25% para la importación de automóviles, acero y aluminio, provenientes de México y Canadá y fue puntual en observar que, las compañías productoras de vehículos que tienen plantas en México (Ford, GM, Toyota, Nissan, etc), tienen que entender que, si quieren seguir en producir vehículos en México y no en EU, tendrán que pagar ese arancel desde el primer minuto de hoy.

Empero, si deciden cambiar sus plantas o fábricas a los EU, no tendrán que pagar nada y las instó a que, rápidamente, promuevan su traslado a EU. “Seremos inflexibles en eso”, advirtió Trump.

Conclusión, no hay nada qué celebrar: arancel de 25% a automóviles, acero y aluminio (que anunció hace días y, ayer, confirmó Donald Trump), es un golpe durísimo a la economía mexicana.

Particularmente, la decisión sobre los automóviles, pues si las compañías deciden cambiar sus plantas (aunque sea algunas, solamente, no todas) a los EU, y sacarlas de nuestro país, el golpe al empleo, será demoledor.

Cada planta fabricante de vehículos ocupa miles de trabajadores mexicanos, ¡miles!, que, de pronto, quedarán sin empleo en Coahuila, Puebla, Guanajuato, Estado de México y otros estados, donde hay plantas automotrices, y cientos de trabajadores mexicanos, cerrando de un día para otro.

Especialistas en materia comercial, conocedores del T-Mec, como el ex diputado federal del PRI, Ildefonso Guajardo Villarreal, afirman que, ese arancel del 25% a automóviles, acero y aluminio, es claramente violatorio del T-Mec, porque esos productos, sí forman parte del Tratado y, por tanto, no pueden tener un arancel superior ni distinto del que se señala en el propio Acuerdo Comercial.



Por ese motivo, Canadá, decidió acudir a presentar una queja en la Organización Mundial de Comercio, OMC.

En todo ese contexto, en tiempo y forma, reiteramos y coincidimos con los expertos en comercio: no hay nada qué celebrar.

Que Donald Trump, no incluya a México en el impuesto generalizado (recíproco), no fue una actitud de cortesía con Canadá y México, ni producto de “negociaciones”, de la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, porque, observadores de la política en este país, señalan que no le toma el teléfono a la mandataria.

En su foro matinal, la mandataria, expresamente reconoció que ni sabía si iba a hablar con Trump o no. Cuando la cuestionaron, dijo: “no hay prevista llamada telefónica con el presidente Trump. Yo creo que, ustedes y yo, nos vamos a enterar al mismo tiempo de lo que anuncie hoy (ayer), en Washington”.

Arancel del 25% en tres temas que son claves para la economía mexicana, automóviles, acero y aluminio, en donde, a pesar del Tratado, las impuso de manera unilateral el magnate republicano, impacta de manera severa a la economía del país.

Inútiles, viajes de Marcelo Luis Ebrard Casaubón, a Estados Unidos; el canciller, Juan Ramón de la Fuente Ramírez, de florero, porque su antecesor es el que, de facto, hace su trabajo en el asunto de aranceles y cabildeos con la Casa Blanca.

En Congreso de la Unión, están peor, controversial senador, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, además de que ni sabe cómo gestionar, seguramente, rechaza buscar Reunión Interparlamentaria entre México y Estados Unidos, propuesta de Ricardo Anaya Cortés, coordinador parlamentario del PAN.

¡Caramba!, en el primer semestre del nuevo régimen, el país, atraviesa por malos momentos en materia comercial con Estados Unidos; exterminio de



jóvenes mexicanos en el rancho Izaguirre, de Teuchitlán, Jalisco; violencia, delincuencia, brutal, criminal inflación, le dan la espalda sus correligionarios en un acto masivo de militantes de Morena, le rechazan iniciativa de nepotismo electoral, ley del ISSSTE...

¿Quién gobierna este país?

EN EL CHACALEO

Otra vez, en los medios alternos de información y comunicación, especulan con otra lista de narcopolíticos o narcomorenos, extraditables... No serían más de 6, ni menos de 5, difunde el Vox Populi... Cómo ven en Estados Unidos la situación de México, en el flagelo de violencia y delincuencia, cual así dejó al país el antecesor de la señora Sheinbaum -brutal, criminal política de "abrazos, no balazos"-, que ahora llaman a nuestro sistema político, con el término narcoestablishment mexicano... ¡Cuidado!... Cámara de Senadores considera 9 sesiones para este mes, en el cual, el 30, Día del Niño, el órgano de gobierno que preside Adán Augusto López Hernández, considera clausura de sesiones ordinarias, cual comentamos esta semana, ¡claro!, con los ajustes que consideren necesarios en el Senado y en Cámara de Diputados... Medio millar de mujeres panistas, en carta abierta, reprueban de manera enérgica, pacto de impunidad que promueve Morena, y exigen que al diputado federal, Cuauhtémoc Blanco Bravo, le retiren inmunidad y responda ante la justicia de presunto intento de violación a su media hermana... Michel González Márquez, Adriana Aguilar Ramírez; diputada y vicecoordinadora parlamentaria en la bancada de San Lázaro, Noemí Berenice Luna Ayala; Kenia López Rabadán, vicepresidenta en la mesa directiva que preside el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna; Lilly Téllez García, senadora, entre otras diputadas federales y senadoras de la República. Además, diputadas locales, concejales en CDMX, presidentas y secretaria Generales en Comités Directivos Estatales, firman el reclamo... Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en memoria de Teresa González Murillo, activista y madre buscadora, quien falleció en un hospital de Guadalajara, Jalisco, por lesiones que sufrió, en un intento de secuestro,



el 27 de marzo pasado... Diputada del PAN, Paulina Rubio Fernández, promovió el minuto de silencio... El presidente de la mesa directiva en San Lázaro, **Sergio Carlos Gutiérrez Luna**, exhorta al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, resuelva pronto apelación que presentó en contra del Instituto Nacional Electoral, por inhibir o impedir que los Poderes de la Unión, puedan difundir proceso de elección del Poder Judicial... En tiempo y forma, ayer, ante el Consejo Municipal de Gutiérrez Zamora, del Organismo Público Local Electoral de Veracruz, el PT, registro al biólogo, Sóstenes Aurelio Gutiérrez Pastrana, como candidato del partido a la presidencia municipal zamoreña... La consejera presidenta del organismo electoral, Aleyda del Carmen Reyes Ortiz, recibió la documentación y entregó al profesional de la biología, constancia de registro oficial que lo acredita candidato del PT a la alcaldía de esta región veracruzana... Aurelio Gutiérrez, ofrece respeto en la contienda electoral, cumplir lineamientos del arbitro de la elección y su participación en el proceso electivo, será con sustento en legalidad y transparencia... “No vamos solos, vamos con el pueblo, nos respalda el apoyo popular de los zamoreños y en unidad, lograremos la transformación con un proyecto del pueblo, para el pueblo, que se beneficie con el progreso y rumbo para el municipio de Gutiérrez Zamora”, dijo el candidato a la alcaldía, ante militantes, simpatizantes y ciudadanos que apoyan su candidatura... El senador Luis Donald Colosio Riojas, promueve iniciativa para ampliar a 4 años, el periodo de gobiernos municipales... El legislador del MC, considera que 3 años, no son suficientes para diseñar, ejecutar y consolidar políticas públicas que transformen la realidad de los ciudadanos... Sensata, congruente y oportuna, la propuesta del joven legislador... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UC...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... X: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...

